

HONG-KONG, ha capitulado

La rendición tuvo lugar ayer tarde
Comunicado oficial de los departamentos de Guerra y Marina del Gran Cuartel general imperial:
El día 25 a las 17,50 horas, el enemigo, que aún resistía en Hong-Kong, ofreció su capitulación, por no encontrarse ya en condiciones de resistir a nuestros continuos ataques. Las tropas imperiales japonesas han obedecido orden, a consecuencia de lo cual, para cesar el fuego a las 19 horas.—Efe.

Rusos querían turbar la tregua de Navidad

El comunicado oficial finlandés de hoy señala que la artillería pesada soviética abrió ayer, en la región de la fortaleza de Cronstadt, un fuego sin causar daños importantes en el frente finlandés. Los chequistas intentaron, además, turbar la tregua de Navidad con actividades de reconocimientos.—Efe.

LA GUERRA del DÍA

Madrid.—El redactor militar de Agencia Efe escribe:
Los acontecimientos en el Norte de África toman un cariz de precipitación que tendrá consecuencias militares en ese mismo o en otros escenarios. Cirenaica en su totalidad está ya bajo la acción directa del ejército inglés y aparte el gran obstáculo que representa el desierto de Sirtica, las fuerzas Eje tendrán que pensar en dispositivos de defensa más importantes que los de la Tripolitania por las que estos ofrecen buenas posibilidades. Sin duda, de los territorios estantes del Norte de África, en primer lugar los de Túnez antiguos a Tripoli, juegan un papel hasta ahora insospechado.
Por otra parte, en el Extremo Oriente, se desarrolla el plan de los japoneses con una precisión impresionante. La táctica de multiplicar desembarcos para distraer fuerzas defensivas en Filipinas, especialmente en Luzon, comienza ya en el éxito de esta primera fase que cede paso a una nueva táctica gran envergadura militar. En efecto, las tropas que subían de

“Frente a la magnitud del desastre no se ofrece otro remedio que la vuelta a la Fé”

Proclama S. S. el Papa en su mensaje de Navidad

Premisas para un orden internacional fecundo en bienestar y prosperidad

Roma.—He aquí el texto del mensaje de Navidad de S. S. Pio XII:
“En la alborada y a la luz que resplandece en la víspera de la Navidad, esperada siempre con vivo anhelo, con suave y penetrante alegría, cuando las frentes se disponen a inclinarse y las rodillas a doblarse en adoración ante el inefable misterio de la Misericordiosa bondad de Dios, que, en su infinita caridad, quiso dar a la Humanidad como don el más augusto y grande, a su Hijo Unigénito, nuestro corazón se explaya con vosotros, amados hijos e hijas esparcidos sobre la faz de la tierra, y se eleva y se abisma en el Cielo.
La estrella que indicó la cuna del Redentor recién nacido brilla aún prodigiosamente desde hace veinte siglos en el Cielo de la Cristiandad. Aunque se agiten las mentes y las

naciones se conjuren contra Dios y el Mesías, a través de las tempestades del mundo de los hombres, la estrella no conoció, no conoce ni conocerá ocaso; el pasado, el presente y el futuro son suyos; ella enseña a no desesperar jamás; resplandece sobre los pueblos aún cuando sobre la tierra, como sobre el Océano borrascoso y rugiente, se condensan oscuras tempestades preñadas de estragos y de miserias. Su luz es luz de consuelo, de esperanza, de fe inquebrantable, de vida y de certeza en el triunfo final del Redentor, que penetrará, cual torrente de salvación, en la Gloria para todos los que, elevados al orden sobrenatural de la Gracia, hayan recibido el poder de hacerse hijos de Dios, porque han nacido de Dios.
Por lo cual, Nos, que en estos amargos tiempos de perturbaciones bélicas estamos afligidos por vuestras aflicciones y doloridos por vuestros dolores; Nos que vivimos con vosotros bajo la opresión gravísima de un azote que desgarró ya durante tres años a la Humanidad, queremos, en la vigilia de tan gran solemnidad, dirigiros la palabra con toda la emoción de nuestro corazón paterno, para exhortaros a permanecer firmes en la fe y comunicaros el aliento de aquella verdadera, exuberante y sobrehumana esperanza y certeza que irradia de la cuna del Salvador recién nacido.
Es verdad amados hijos, que si nuestros ojos no mirasen más allá de la materia y de la carne, apenas encontrarían motivo alguno de consuelo. Lanzan, si, las campanas el alegre mensaje de Navidad; se iluminan las iglesias y los oratorios, religiosas armonías alegran los espíritus; todo ese fiesta y ornato en los templos sagrados; pero la Humanidad no deja de desgarrarse en una guerra exterminadora. En medio de los ritos sagrados resuena en labios de la Iglesia la maravillosa antifona: “El Rey Pacífico ha sido ensalzado; toda la tierra desea ver su rostro”, pero resuena estridente en contraste con los acontecimientos que van, por llanos y montes, con fragor espantoso, devastando tierras y casas, en extensas regiones, y arrojando millares

de hombres, con sus familias, a la desgracia, a la miseria y a la muerte.
Son ciertamente admirables los numerosos espectáculos de valor indomable en la defensa del derecho y del suelo patrio; de serenidad en el dolor, de almas que viven, como llamas en holocausto por el triunfo de la verdad y de la justicia. Pero también con angustia que nos oprime el alma consideramos y contemplamos, como entre sueños, los terribles choques de armas y de sangre en este año que declina hacia su ocaso; la desgraciada suerte de heridos y prisioneros; los sufrimientos corporales y espirituales: los estragos, destrucciones y ruinas que la guerra lleva sobre las grandes y populosas ciudades, sobre los vastos centros industriales; la dilapidación de las riquezas de los Estados; los millones de seres que el formidable conflicto y la dura violencia están lanzando a la miseria y a la inanición.
Y, mientras, la lozanía y la salud de una gran parte de la juventud que estaba madurando, sufre quebrantos por las privaciones que imponen el presente azote y van subiendo a cifras espantosas los gastos e impuestos de guerra que van originando una disminución de las fuerzas productivas en el campo civil y social que da ocasión a las inquietudes de los que, preocupados, vuelven la mirada hacia el porvenir. Haced posible y dad rienda suelta a individuos y grupos sociales o políticos para que atenten contra los bienes y la vida ajenos; dejad que todas las destrucciones morales lleven la perturbación y el fuego tempestuoso a la atmósfera civil y veréis que las nociones del bien y del mal, del derecho y de la justicia pierden sus perfiles contornos, se debilitan, se confunden y amenazan con desaparecer. Quien, en virtud del ministerio pastoral, puede llegarse al interior de los corazones, sabe y ve qué cúmulo de dolores y de ansiedades inenarrables pesa y se extiende sobre tantas almas, cómo mengua el gusto y la alegría del trabajo y de la vida, cómo ahoga los ánimos y los hace mudos e indolentes, suspicaces y acaso sin esperanzas ante los acontecimientos y las necesidades; perturbación de espíritu que nadie puede tomar a la ligera cuando siente en su corazón el verdadero bien de los pueblos y desea promover la vuelta normal y ordinaria del trabajo y de la vida. Ante semejante visión del presente, nace una amargura que oprime el corazón, tanto más cuanto que no aparece hoy abierto sendero alguno que lleve el acuerdo a las partes beligerantes, cuyos recíprocos fines y programas de guerra parece que están en irreconciliable contraste.
Cuando se indagan las causas de las ruinas actuales, que dejan atónita a la Humanidad que las contempla, se oye afirmar no raras veces que el Cristianismo no ha sabido cumplir su misión.
No; el Cristianismo, cuya fuerza es digna de Aquel que es Camino, Verdad y Vida, y que está y estará con él hasta la consumación de los siglos, no ha faltado a su misión, sino que los hombres se han rebelado contra el Cristianismo verdadero y fiel a Cristo y a su doctrina; se han forjado un Cristianismo a su talante, un nuevo ídolo que no salva, que no repugna a las pasiones de la concupiscencia de la carne, a la codicia del oro y de la plata que fascina, a la soberbia de la vida; una nueva Religión sin alma o un alma sin Religión; un disfraz de Cristianismo muerto, sin el espíritu de Cristo; estos, han proclamado que el Cristianismo ha faltado a su misión.
La raíz del mal está en la progresiva desecristianización individual y social, esta desecristianización ha atacado a muchos pueblos de Europa y del Mundo, abriendo en las almas tal va-

cio moral que ningún amasijo religioso o mitología nacional e internacional es capaz de llenarlo.
¿Quién podrá maravillarse hoy día de que tan radical oposición a los principios de la Doctrina cristiana haya acabado por transformar en ardiente choque de tensiones internas y externas, hasta conducir al exterminio de vidas humanas y destrucciones de bienes, como lo vemos y presentiamos con profunda pena?
Frente a la magnitud del desastre, originado por los errores indicados, no se ofrece otro remedio sino la vuelta a los altares, al pie de los cuales innumerables generaciones de creyentes adquirieron, en otros tiempos, la energía moral necesaria para el cumplimiento de los propios deberes; la vuelta a la Fé, que iluminaba individuos y sociedades y enseñaba los derechos y los deberes propios de cada uno, la vuelta a las sabias e inquebrantables normas de un orden social, las cuales tanto en el terreno nacional como en el internacional, oponen una eficaz barrera contra el abuso de la libertad, lo mismo que contra el abuso del poder.
Pero el llamamiento a estas benéficas fuentes debe resonar alto, persistente, universal, en la hora en que la vieja ordenación esté para desaparecer y ceder el paso y el sitio a otra nueva. La futura reconstrucción exigirá seriedad prudente y madura reflexión, no sólo por la gigantesca dificultad de la obra, sino también por las graves consecuencias que en caso de fallar, ocasionaría en el campo material y espiritual; exigirá sobre todo entendimientos y voluntades que no rehúsen inclinarse delante de las santas leyes de Dios, porque si a la fuerza plasmadora en el orden material no se junta una gran ponderación y un sincero propósito en el orden moral, se verificará, sin duda, la sentencia de San Agustín: “Corren bien, pero no corren por el camino; cuanto más corren más yerran, porque se apartan del camino”. Las ruinas de esta guerra son ya demasiado enormes para añadirles también una paz frustrada y decepcionante, y por eso, para evitar tan grave desgracia, conviene que con voluntad sincera y enérgica, con propósito de generosa contribución cooperen a ello, no sólo este o aquel pueblo, sino todos los pueblos, más aún, la Humanidad entera. Es una empresa universal de bien común que requiere la colaboración de la Cristiandad, dados los aspectos religiosos y morales del nuevo edificio que se desea construir. Hacemos, pues, uso de un derecho nuestro, o mejor, cumplimos un deber nuestro si hoy, en la víspera de la Navidad, llamamos la atención y la reflexión del Universo entero sobre los peligros que ace-

El plan de los japoneses se cumple con precisión impresionante

Legazpi y las desembarcadas cerca de Nueva Cáceres han convergido en esta última importante ciudad y progresan al Norte de Camarino. Por otra parte, las tropas de Aparri dominan ya todo el Cagayan y las de San Fernando y Lugaayan avanzan hacia los desfiladeros de Ago, principal obstáculo natural en el camino de Manila. También se extienden los japoneses por todo el Estado de Sarawak cuya capital han tomado, aproximándose a un extenso campo petrolífero. Y, por último, han cortado la ruta central de comunicaciones transversales en Malaca, dificultando las posiciones de los ingleses.
En el frente oriental, la actividad sigue en forma supuestamente incompatible con los rigores del clima y que evidencia que para la guerra moderna no hay obstáculo de índole meteorológico. Las tentativas soviéticas, a precio muy costoso, no logran producir huecos en el frente alemán y los que se producen rectificadas inmediatamente, evidenciando la solidez de las líneas de defensa alemanas.”

Intensa actividad en el Este

Destructor hundido por un submarino alemán

Berlin.— Comunicado del Alto Mando de las fuerzas alemanas: “También ayer fué intensa la actividad en el frente del Este. Durante las operaciones de defensa contra un ataque enemigo en un sector central del frente, las tropas del Cuerpo de Ejército destruyeron 21 carros soviéticos. Nuestros bombarderos, Stukas y cazas han atacado en el Norte y centro del frente, a las concentraciones de tropas y han dispersado columnas enemigas de todas las armas. Varios trenes soviéticos de transportes fueron gravemente alcanzados por nuestra aviación, al Este de Rvin y en la línea de Murmansk. Una batería costera de largo alcance atacó durante la pasada noche un convoy enemigo, a lo largo de Dover.”

En África del Norte, los movimientos de nuestras tropas se realizaron metódicamente. Unidades de nuestros bombarderos atacaron las concentraciones de vehículos motorizados británicos en Cirenaica y atacaron que varias bombas hicieron explosión justamente entre los aviones estacionados en una base aérea.

Un submarino alemán hundió a un destructor enemigo, frente a la costa de Libia.
Nuestros bombarderos, protegidos por cazas han atacado durante el día las instalaciones portuarias de la Valetta, en la isla de Malta.
La aviación británica perdió, entre el 17 y el 23 de Diciembre 54 aviones.
Alemania, en el mismo plazo, perdió 16 aviones en su lucha contra la Gran Bretaña.—Efe.

Von Ribbentrop recibe a Rachid Ali el Kailani

Berlin.— Von Ribbentrop, ministro de Negocios Extranjeros ha recibido al expresidente del Consejo iraquiano, Rachid Ali el Kailani, que ocupaba dicho cargo en los momentos de la resistencia del Irak contra el ataque británico.
En el curso de una larga y cordial entrevista, se trató de interesantes cuestiones referentes a los países árabes.—Efe.

Roma.— Comunicado italiano: “El enemigo con el apoyo de nuevas fuerzas blindadas procedentes de su retaguardia ha intentado insistentemente alcanzar la cima del Yebel, en la región de Bengasi, pero fué rechazado por las divisiones mecanizadas del Eje. Los ataques de las unidades acorazadas alemanas se vieron coronados por el éxito. Fueron destruidos carros armados y cañones del enemigo, y se capturaron numerosos prisioneros.
Las guarniciones de Sollum y Bar dia obligaron a los destacamentos enemigos atacantes a replegarse con pérdidas.
En el Mediterráneo central algunos marinos ingleses naufragos del crucero enemigo “Neptuno” y de un contratorpedero hundido por nuestras fuerzas navales el 19 del corriente, han sido salvados.
Escuadrillas alemanas atacaron sucesivamente las instalaciones militares y portuarias de la isla de Malta. Los cazas de escolta derribaron dos aparatos Hurricanes”.

Escuadrillas alemanas atacaron sucesivamente las instalaciones militares y portuarias de la isla de Malta. Los cazas de escolta derribaron dos aparatos Hurricanes”.

HULL no irá a Río de Janeiro

Río de Janeiro.— Desde Washington se comunica la designación de Summer Welles para representar a los Estados Unidos en la conferencia interamericana de Río, en sustitución de Cordell Hull.—Efe.

Buenos Aires.— La delegación boliviana en la conferencia interamericana de Río de Janeiro estará presidida, según comunican de La Paz, por el ministro de Asuntos Exteriores, Matienzo, y formarán también parte de ella el ministro de Bolivia en Washington, Luis Gauchalla, el embajador boliviano en Río, Alvestegui, el diplomático Casto Rojas y el jefe de Estado Mayor del Ejército, general Antenor Ichazo.—Efe.

Se acuerda solicitar la colocación de vía en todo el trazado construido del ferrocarril Madrid-Burgos

Interesantes manifestaciones del alcalde sobre sus gestiones en Madrid

CAIDA DESGRACIADA. — En la noche del miércoles fué asistida en la Casa de Socorro la anciana de 84 años, Florentina Temiño Valdivielso, natural de Revenga y con domicilio en la calle del General Mola número 25, que presentaba la fractura del brazo derecho por su tercio inferior y diversas contusiones y erosiones en el muslo y rodilla derechos y conmoción cerebral, de pronóstico grave. Estas lesiones se las produjo al caerse de un segundo piso. Después de curada fué trasladada al Hospital Provincial.

Y se sintió corajudo porque bebió coñac Argüdo.

Ha regresado, después de hacer un viaje de estudios de su profesión, nuestro buen amigo el competente don Teodoro Reoyo.

El pasado miércoles 17 del corriente, y en la capilla del Santo Cristo de esta Catedral, tuvo lugar el enlace de la bella señorita Ligia Morán Bareño con el joven médico don Ramón Morán López-Cuesta, ambos pertenecientes a distinguidas familias de Oviedo.

Bendijo la unión el virtuoso señor cura párroco de San Lesmes, don Félix Niño, quien dirigió a los contrayentes una sentida plática. Fueron padrinos doña Mercedes Morán de García Corrales y don Carlos Morán Urdangaray.

Firmaron el acta como testigos los señores de García Polo, Díez Conde, Yarto, Molina, García Corrales y Jiménez Patalló.

Los invitados fueron obsequiados con un delicado lunch en el Hotel Condestable.

El nuevo matrimonio salió en viaje para Madrid, donde fijarán su residencia. Nuestra enhorabuena a la feliz pareja.

Los poseedores de participaciones del número 44.415 adquiridas en "La Bodega Ribereña", Pisones, 1, pueden pasar a hacer efectivo el cobro de la cantidad con que hayan sido agraciados, en el sorteo de Navidad.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS.—Barómetro: A las siete de la mañana, 695,6; a las dos de la tarde, 694,8; a las siete de la tarde, 694,3.

Termómetro: Máxima a la sombra 8,5; mínima a la sombra, 1,8 bajo cero.

SENTENCIA.—En la causa procedente del Juzgado de instrucción de esta capital, que se siguió contra Martiniano Ramón Moreno Alzaga y Marcelino Pérez Alonso, sobre robo, se ha dictado sentencia por esta Audiencia, condenándoles al primero a la pena de un año, un mes y once días de presidio menor, y al Marcelino Pérez a la de dos meses y un día de arresto mayor, a las accesorias correspondientes y al pago de las costas por iguales partes.

Diversos premios hay establecidos para aquellos que intervengan en el concurso de nacimientos que el Frente de Juventudes organiza.

Juguetes y dulces para los niños de «AUXILIO SOCIAL»

La simpática y caritativa llamada dirigida por Auxilio Social en nuestro último número para que los burgaleses acudan con dulces y juguetes para los niños que asisten a los comedores de dicha Obra, ha sido acogida con singular entusiasmo. Y ya han acudido numerosas personas a depositar su aportación a aquella iniciativa.

Cuantos deseen acudir de esa manera a tan singular obra de caridad, pueden remitir sus donativos a la Delegación de Auxilio Social, Benito Gutiérrez.

ASUNTO DEL DIA

Vendo pisos de 9, 10 y 15 mil pesetas y 3 bajos para comercio, todo muy céntrico. Rafael Sáenz de Santa María, Compra-Venta de fincas; Avellanos, 1 duplicado, 1.º.

Notas militares

Pensiones Se declara con derecho a pensión de 705,50 pesetas a don Ciriacio Revilla Moral y doña Casilda Arroyo Ortega, de Santa Cruz de la Piedra; de 7.500, a doña Estefanía Martínez Espinosa, de Burgos, y de 9.000, a doña María del Carmen Quintana Rojí, de Burgos.

A las siete y diez comienza la sesión, bajo la presidencia de don Aurelio Gómez Escolar.

Asisten los señores Rodríguez Escudero, Moliner y López Arroyo.

Orden del día

Se aprueban los diversos expedientes de las distintas Comisiones, adoptándose entre otros, los siguientes acuerdos:

Nombrar a don Florián Ruiz Castillo y don Pascual Moliner Escudero, vocales de la Junta pericial de la ciudad.

Formar un nuevo padrón de familias pobres para la asistencia médica farmacéutica, en relación con el cual se aprueba un proyecto de reglamento con el fin de cortar algunos abusos y en beneficio de los servicios que aquellas han de disfrutar.

Contestar agradeciendo el ofrecimiento de Educación y Descanso de sus locales para el funcionamiento de la Biblioteca Popular, haciendo constar la Corporación tenía decidido ya la reapertura de aquella, para lo cual se están realizando los trabajos oportunos en el edificio Teatro.

Autorizar diversas obras y conceder permisos para apertura de establecimientos.

De personal se acuerda prorrogar la licencia que viene disfrutando el arquitecto municipal, que seguirá en tal situación, sin sueldo.

Adherirse al homenaje al maestro Serrano, lamentando no contar con medios económicos para otorgar subvención.

Fuero de convocatorio

Varios donativos.—Oficio del administrador del Hospital de San Juan, dando cuenta de haber recibido los siguientes donativos: dos del señor gobernador, importantes 5.500 pesetas; otro de mil de la Fábrica de Sedas; otro del pesador del Ayuntamiento don Pedro López, de 9,50 pesetas, importe de un día de haber; otro de una señora que oculta su nombre, por un total de cien pesetas, y uno de 500 hecho por doña Rosalina Mata, viuda de Castrillo.

Se acuerda que conste en acta la gratitud de la Corporación, sin perjuicio de comunicárselo de oficio a los generosos donantes.

Notas locales

Las gestiones del alcalde en Madrid

Finalmente, el alcalde da cuenta de su reciente viaje a Madrid, a donde se trasladó en unión de los capitulares señores Rodríguez Escudero y Díaz Reig.

Se han verificado diversas gestiones—dice el señor Gómez Escolar—algunas de las cuales darán fruto en su día y entonces será momento oportuno para resaltarlas, puesto que es preciso llevar siempre por delante realidades.

Sin embargo, diré que en el Ministerio del Aire fuimos recibidos por el general subsecretario al que hicimos entrega de la instancia que se redactó en virtud del acuerdo adoptado en la última sesión, por el que se cedían al repetido Ministerio, con destino al aeródromo de Gamonal, terrenos por valor de cien mil pesetas. El subsecretario agradeció muy sinceramente

este rasgo de Burgos, que demostraba una vez más, su amor a las instituciones del Ejército, y prometió aceptar en breve esta cesión. Para Burgos es un honor contribuir en sus escasas posibilidades al progreso de arma de tanto interés como la Aviación.

En el Ministerio de Educación Nacional, se gestionaron numerosos asuntos, y en especial, el relacionado con la construcción en Burgos del grupo escolar conmemorativo otorgado por el Gobierno y que se ha de componer de 19 grados. Este asunto se halla pendiente del ofrecimiento de terrenos, según se nos manifestó, pues los ofrecidos en su día no fueron aceptados por el arquitecto que realizó la visita, que ha sido sustituido ya en su cargo. La Comisión de Gobierno, que estudiará este asunto, resolverá con la mayor rapidez problema de tan alto interés.

Nos interesamos por que en el presupuesto del Estado, se siga consignando la cantidad de veinte mil pesetas para la iluminación de nuestra joya catedralicia, orgullo de Burgos.

En el Ministerio de Hacienda, solicitamos ser recibidos por el subsecretario, con objeto de agradecerle la resolución plasmada en la ley de 5 de los corrientes por la que se declara exentas del pago del 20 por 100 de Propios a las ventas hechas de bienes de ese carácter por los Ayuntamientos. Lleva esta disposición una transtoria en virtud de la cual se deja sin efecto el pago de dicho veinte por ciento a las ventas que precedieron a su publicación, asunto éste de verdadero interés para la Corporación, puesto que aquél constituía un esfuerzo económico que ha quedado zanjado de un modo plenamente satisfactorio.

La Comisión visitó la exposición del eximio pintor burgalés, hijo predilecto de la ciudad, don Marceliano Santa María, y con tal motivo, tuvo ocasión de felicitarle por la brillantez de tal exhibición que revela la exuberante personalidad del genial artista, cuyo pincel, cada vez con mayor lozanía y belleza, sabe captar de manera sin igual, nuestras bellezas y

ANA MARISCAL, en "H-Z"

Entre el acertado conjunto de artistas que toma parte en la gran superproducción nacional "Raza", figura a la cabeza de los roles femeninos, Ana Mariscal.

He aquí un nombre que desde hoy está llamado a figurar de continuo entre los artistas más sobresalientes de la cinematografía española.

Ana Mariscal surge hecha una actriz de cualidades extraordinarias para el arte de la pantalla. Conducida por la experta dirección de Heredia, conquista título de primera estrella. Su temperamento se ajusta fácilmente a la situación del personaje y tiene su labor artística con tinte de dulzura y naturalidad admirables, arte y modales de gran finura, presta a su trabajo matices de alta distinción y realza su bella y espléndida figura de española.

nuestros paisajes. La Corporación acuerda reiterar la felicitación hecha presente en Madrid.

Por último, da cuenta el señor Gómez Escolar de que, de regreso ya, en Valladolid, gestió la comisión el modo de sacar a flote el proyecto de encauzamiento del tercer trozo del río Arlanzón, gestiones de las cuales se dará cuenta en su día y cuya resolución, por fortuna, parece que podrá convertirse en realidad.

La cuestión referente al encauzamiento de los ríos Pico y Vena, que tanto preocupa al Ayuntamiento en estos momentos, logrará una solución satisfactoria en breve plazo.

Un acto simpático

Igualmente el alcalde participa que en la mañana del miércoles había asistido, atentamente invitado por el comandante Lambea, a un acto cordial y simpático en extremo: el del reparto de premios a la laboriosidad, aplicación y trabajo de los obreros burgaleses que prestan servicio en los talleres de Automovilismo. Estos premios eran de interés crematístico pero tenían, en su sentido moral, una mayor importancia y además se han completado con un aguinaldo.

Con tal motivo —agrega— he tenido el honor de pronunciar unas palabras en elogio de la labor que realiza el comandante Lambea en esta ciudad y que tanto contribuye a su engrandecimiento.

La Corporación acuerda mostrar su agrado por la gestión del señor Lambea y felicitarle por la iniciativa de la distribución de premios y reparto de aguinaldos, en momento tan oportuno para que los obreros puedan celebrar las hogareñas fiestas de Navidad.

El ferrocarril Madrid Burgos

Finalmente, el alcalde destaca la importancia que ha de tener para Burgos la puesta en circulación del ferrocarril directo a Madrid, y estima que, mientras se consigue aquella en su totalidad, podría solicitarse del ministro de Obras Públicas la colocación de vías en todo el trayecto ya construido y en especial, por lo menos, si no pudiera hacerse por completo, hasta Aranda de Duero, con lo cual buena parte de pueblos de esa zona de la provincia quedarían unidos por ferrocarril directo a la capital, con los consiguientes beneficios para ésta y aquéllos.

La Corporación acepta la propuesta del señor Gómez Escolar y acuerda, al propio tiempo, realizar tales gestiones conjuntamente con la Diputación y la Comisión de Iniciativas ferroviarias, invitando a que las secunden los alcaldes de Lerma y Aranda e incluso el de Madrid.

Adoptado el anterior acuerdo, se levanta la sesión.

Asilo de párvulos

El pasado miércoles, día 24, con motivo de la simpática fiesta conmemorativa del Nacimiento del Niño Dios, la Junta de Asilos y las meritisimas Hijas de la Caridad, siguiendo costumbre de años anteriores repartieron a los numerosos niños que asisten a sus colegios un aguinaldo consistente en arroz, garbanzos, chocolate, naranjas y pan.

La Junta se complace en hacer público su sincero agradecimiento a cuantas sociedades, entidades y particulares han tenido el caritativo rasgo de entregar para tal fin sus donativos, ya que merced a ellos ha podido llevarse un poquito de alegría a los humildes hogares de los parvulillos.

ATENCION Higos y naranjas

encontrará usted en buenas condiciones en el almacén de patatas de siembra y consumo.

González-Yenes y Mariscal San Pablo, 38.

Orujo superior... ANTONIO CARCEDO MARRASCA



SANTOS DE HOY

Se Estaban Promoviendo Zósimo y Dionisio papas, Marino y Teodoro coní.

SANTOS DE MAÑANA

S. Juan Ap. y evangelista. Teodoro y Terencio monjes y Máximo ob.

Misa con rito doble de 2.ª clase y color blanco de S. Juan 2.ª orac. de la octava de Navidad. Gloria y credo.

CULTOS

Octavario al Niño Jesús

SAN LESMES — A las seis y media.

SAN LORENZO — A las seis y media.

SANTIAGO Y SANTA AGUEDA — A las siete y media.

SAN COSME Y SAN DAMIÁN — A las seis y media.

SAN GIL — A las seis y media.

MERCED — A las siete.

FRANCISCANAS MISIONERAS DE MARIA — Octavario del Niño Jesús.

Todos las tardes, a las cinco, rosario, ejercicio del octavario bendición y reserva del Santísimo, terminándose con los villancicos y adoración del Niño.

SANTIAGO (Catedral) — Mañana, 27, la consagrada a la Santísima Virgen de la Medalla Milagrosa.

Por la mañana, a las ocho y media, misa de comunidad general.

Por la tarde a las seis, santo rosario, ejercicio mensual de veintiseis cánticos a la Virgen, expiación y reserva terminándose con la Santa pascual.

Navidad

Fiesta de amor y caridad, de alegría y recogimiento, fiesta en la que se cumplen las promesas anunciadas y esperadas a través de los siglos, tiene un significado hondo y entrañable y profundamente tradicional y piadoso.

Por eso Burgos, que también ha sabido siempre recoger ese ambiente, celebró la Nochebuena en la intimidad del hogar primero, para más tarde acudir a los templos, que se vieron llenos de fieles, que, con gran recogimiento, asistieron a la Misa del Gallo que se celebró en todas las parroquias y varios conventos y en las que se distribuyeron innumerables comuniones.

En la Catedral se celebró la Fiesta de Pascua con la solemnidad en ella tradicional, predicando elocuentemente el muy ilustre señor Magistral.

En el Seminario de San Jerónimo, se inauguró el precioso "Belén" establecido por el Consejo Diocesano de la Juventud Femenina de Acción Católica, que llamó poderosamente la atención y que esperamos ha de ser visitado por todos los burgaleses, contribuyendo así con su óbolo a la obra de amor y caridad que la Juventud Femenina de Acción Católica viene desarrollando en nuestra ciudad, donde ha repartido pasadas de doce mil pesetas en bonos en especie, entre los pobres de las parroquias.

También estos bellos ideales de amor y caridad, que nos recuerda esta fiesta, han tenido su manifestación en los Asilos y Centros benéficos, donde se han repartido aguinaldos, haciendo así llegar la alegría hasta las clases más humildes y poniendo así en práctica las sublimes enseñanzas que desde el pesebre nos da el Divino Infante.

Gremio de Abogados Convocatoria

La Junta clasificadora del gremio pone en conocimiento de cuantos a él pertenecen, que con esta fecha, queda de manifiesto el reparto de la contribución industrial para el año 1942, en los locales del Ilustre Colegio de Abogados, donde se halla de manifiesto hasta el día 31 del actual, en que, a las doce de la mañana, se celebrará el Juicio de agravios que preceptúa el Reglamento.

Burgos 23 de Diciembre de 1941.— El síndico, Salvador Martín Lostau.— Clasificadores, Pedro Alfaro Arregui, José García Arnáiz, Ignacio Martín Calleja y José Vicente Fernández J. Soto.

Oficiales provisionales

Recientemente se han convocado oposiciones para vuestro ingreso en el Cuerpo de Telégrafos.

La Academia Manjón, os ofrece una preparación eficaz por medio de profesorado competente y matrícula limitada en las clases que hoy comienzan.

Avellanos, 3 1.º izquierda.

Subdirección de importante COMPAÑIA DE SEGUROS en Burgos necesita Inspector-productor y cobros para provincia; sueldo y comisión. Solicitudes a Agencia Avancada. Plaza José Antonio, 18.

LA SENORA D.ª JUSTA GARCIA CASTRILLO que falleció el 24 de Diciembre de 1941, a los 74 años de edad, después de recibir los S. S. y la Bendición de Su Santidad. Q. E. P. D. Su desconsolado esposo don Nemesio Bermejo Minguez (empleado de la Audiencia); hijos Juan José Carrión (industrial de esta Plaza) y doña Carmen; hijos políticos doña Gloria Cepeda y don Luis Salinas (empleado del Banco Mercantil), nietos, sobrinos y demás familia. Suplican a sus amistades se dignen asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se celebrará mañana sábado día 27 en la iglesia parroquial de San Cosme y San Damián a las once de la mañana, por cuyos actos de piedad les anticipan las más expresivas gracias.

IMPORTANTES DECLARACIONES DE VON RIBBENTROP

Para la Prensa de España

Alemania, Italia, el Japón y sus aliados continuarán la lucha hasta que sus pueblos se vean libres de la plutocracia y del comunismo

"En Rusia, con la colaboración de vuestra valiente División Azul, no terminará la lucha hasta que hayamos eliminado toda amenaza bolchevique"

"Puede usted afirmar tranquilamente en España que, tan seguro como que la Tierra gira alrededor del Sol, Alemania y sus aliados obtendrán la victoria final"

La culpa de la extensión de la guerra al Pacífico incumbe por entero al Sr. Roosevelt

El ministro de Asuntos Exteriores del Reich, von Ribbentrop, ha concedido a un representante de la agencia Efe en Berlín una entrevista, en la que el ilustre político alemán abordó los temas internacionales de mayor importancia y actualidad en orden político, militar y económico.

He aquí el texto de la conversación sostenida.

desde hace años, por encargo del Führer, vengo ocupándome de esta cuestión.

Ya a raíz de la subida al poder del Nacionalsocialismo, la política exterior alemana fué decisivamente influida por el irreconciliable antagonismo que la separaba del bolchevismo y de sus representantes, del Komintern en Moscú. Por este motivo, ya en el año 1933, y por deseo del Führer, establecí los primeros lazos con Tokio, encontrando allí una plena comprensión para nuestros esfuerzos de aunar a todos los países amantes del orden contra el bolchevismo. Es comprensible que los pensamientos de la Italia fascista, cuyo Duce fué el primero en Europa en eliminar el comunismo de su país, estuvieran orientados en la misma dirección. De esta comunidad de ideas de las tres grandes potencias, Alemania, Italia y Japón, se derivó en los años 1936-37 la decisión común contra el bolchevismo en el Pacto antikomintern. De expreso se estipuló en este Pacto que quedaba libremente abierta toda adhesión al mismo para toda nación antibolchevique. Así, España cuenta entre las primeras naciones en adherirse. Alemania se ha esforzado también en inclinar a Inglaterra hacia este bloque de orden. A este respecto quisiera recordarle que cuando fui nombrado embajador en Londres en el año 1936, al pisar suelo inglés me impuse como uno de mis objetivos el abrir los ojos a Inglaterra sobre el gran peligro del comunismo. Los bolcheviques de salón de Londres, cuyos representantes son el ejemplo político más lastimoso de nuestra época, nunca me perdonaron esto. Otra prueba aún más clara dada en su tiempo por el Führer, para llevar al Imperio británico a figurar en el frente antibolchevique, es que me encomendó a mí entonces embajador alemán en Londres, que tomara personalmente en mis manos la creación de este bloque de orden. Esto sucedió mediante la firma del Pacto antikomintern con el Japón, en Berlín, en Noviembre de 1936, y con Italia, en Roma, en Noviembre de 1937. Aún recuerdo bien estos acontecimientos. Cuando regresé de Roma a Londres, sostuve una entrevista para hablar de este problema con el ministro de Asuntos Exteriores británico, Mr. Eden y para convencerle de la significación de este bloque ideológico para toda la Humanidad culta. Entonces Eden me afirmó que en Inglaterra se veía con desagrado la firma del Pacto antikomintern por el embajador alemán en Londres, y yo, en respuesta, le expliqué minuciosamente el fin que perseguía esta política y su significación para evitar una descom-

posición interna del Imperio británico. Le añadí, además, que este Pacto no iba dirigido contra nadie y que estaba abierto a la adhesión de todos, incluso de Inglaterra. Aunque después de mis experiencias de todo un año no hubiera podido esperar otra cosa, me encontré ante la incompreensión más absoluta, y después no volví a oír nada por parte del Gobierno británico sobre nuestra iniciativa. En Inglaterra estaban ciegos y no querían ver".

NATURALEZA DEL PACTO ANTI KOMINTERN

Permitame una pregunta, señor ministro: El pacto anti-komintern ¿era exclusivamente de naturaleza ideológica o perseguía algún fin político concreto?

"Esta pregunta es fácil de contestar —dice el ministro—. Un inglés nos llamó una vez a nosotros, a los italianos y a los japoneses, los desposeídos, y tenía completa razón. Pero, de todas formas, no éramos desposeídos por la Naturaleza o por consecuencias históricas, sino que, por ejemplo, Alemania se vió sumida en esta situación precaria durante la última generación exclusivamente, como consecuencia de una guerra perdida y la política egoísta y de fuerza de los poseedores, sobre todo de Inglaterra. Estos desposeídos, que en su poco envidiable situación han entrado en guerra contra el comunismo en interés de toda la Humanidad y, por lo tanto, también en el de los que poseen algo, hubieran tenido que esperar, justificadamente, que estos, al menos, no se opondrían a la política por ellos emprendida de revisión pacífica. La expansión de la colaboración de las potencias antikomintern a este aspecto fué una consecuencia completamente natural de este bloque. Si los hombres de Estado de los países pudientes tuvieran solo una chispa de inteligencia en sus cabezas no se hubieran opuesto a estas aspiraciones, sino que, por el contrario, las hubieran favorecido, e incluso hubieran llegado a un acuerdo. Un ejemplo de lo relativamente fácil y cómodo que semejante proceder hubiera sido para su propio bienestar lo tiene usted en el hecho de que Alemania nunca pidió de Inglaterra otra cosa que la devolución de las colonias que un día le fueron arrebatadas contra todo derecho. La posesión de las mismas para Inglaterra no significaba nada, y en cambio, para Alemania, pobre de

"MEDINA", con motivo de las fiestas de Navidad, dió el 21 de diciembre un número extraordinario. Mujer reservada con tiempo tu número de "MEDINA".

materias primas, eran de gran importancia".

OBJETIVOS DEL PACTO TRIPARTITO

¿Podría usted decirme algo, señor ministro, acerca de qué objetivos persiguieron Alemania, Italia y el Japón al firmar el Pacto tripartito y cómo son sus repercusiones en comparación con el Pacto antikomintern?

El ministro del Exterior del Reich reflexionó un momento y respondió: "Mientras que el Pacto antikomintern es, predominantemente, un Pacto destinado a eliminar definitivamente las últimas células bolcheviques de los países adheridos a él, es decir, un Pacto ideológico, el Pacto tripartito, en cambio, es una alianza de marcado carácter político, militar y económico. Está basado en la alianza germanoitaliana concertada el año 1939 por la clara convicción de que el mundo anglosajón buscaba la guerra contra nosotros. Su eficacia acreditada es ya hoy un hecho histórico. Después, cuando la política de Roosevelt y de Churchill desencadenó la guerra contra el Eje, el 27 de Septiembre de 1940 se firmó el Pacto tripartito con el Japón, con el carácter de un Pacto contra la extensión de la guerra, esto es, con el firme propósito de hacer entrar en razón a Roosevelt y de mantener a los Estados Unidos alejados de la guerra, que, al fin y al cabo, no les afectaba lo más mínimo. Si el Sr. Roosevelt afirma hoy lo contrario y declara que el Pacto tripartito se concertó para la conquista del mundo podríamos decir que esto no es, en realidad, más que la declaración de un psicópata atacado de manía persecutoria; mas la verdad es que, tras esta afirmación, según hoy sabemos, se oculta de mala manera la verdadera intención de un megalómano, el cual, en su desmedida soberbia, quiere conquistar el mundo, y por ello imputa esta intención a las potencias del Pacto tripartito para disimular la suya propia. La cosa habría sido muy fácil para el Sr. Roosevelt: No hubiera necesitado más que hacer una política razonable de equilibrio en todos sentidos, en lugar de azuzar a la guerra contra Alemania, Italia y el Japón. De este modo se habría impedido la extensión de la guerra, y quizás también Inglaterra hubiera entrado en razón todavía. Desde luego el Continente americano, totalmente inatacable y autónomo, no tenía ni el más mínimo motivo para inmiscuirse en los asuntos de otros Continentes, pero Mr. Roosevelt, en su ambición sin límites, quería conquistar, y, alejándose de la sabia política de su gran predecesor Monroe, se propuso imponer sus leyes a otros

Continetes. Esta política de Roosevelt fué la que hizo que se concretara la alianza militar prevista en el Pacto tripartito. Por lo tanto, es a Mr. Roosevelt a quien le corresponde toda la culpa de que haya llegado a estallar la presente guerra mundial".

EL FINAL DE LA GUERRA Y LAS TENTATIVAS DE PAZ

¿Cómo juzga usted, señor ministro, la situación general de la guerra y cómo concibe el futuro desarrollo de esta contienda, la mayor que ha existido nunca y que ahora se extiende por todo el mundo? ¿Qué es lo que se producirá al fin de la guerra? ¿Cómo será la paz? Se habla de mediación de los neutrales, de que existan tentativas de paz en Moscú de parte de Alemania, etcétera. ¿Hay en estos rumores algo de verdad?

El ministro me miró seriamente y respondió: "No es hora en este momento de hablar de paz. Ahora no puede haber más que lucha. Con un heroísmo y un fanatismo sin igual, esta guerra será librada por Alemania, Italia, el Japón y sus aliados hasta la victoria definitiva. Los cientos de millones de hombres que se han agrupado en el Pacto tripartito no tienen más objetivo que éste, y están dispuestos a hacer por él hasta el último sacrificio, pues saben muy bien que no sólo combaten por su propia existencia, sino por la vida de sus hijos y de sus nietos. Los hombres que forman en los numerosos frentes de amplitud mundial del Pacto tripartito, saben muy bien que si fracasaran no sólo ellos estarían perdidos, sino que un enemigo despiadado aniquilaría mujeres, niños, todo su país, y que, prácticamente su pueblo quedaría extinguido. Por ello daremos la batalla sin claudicaciones y sin cuartel hasta que el adversario quede definitivamente derrotado y la vida de los pueblos esté garantizada para todo el porvenir, libre de la amenaza del bolchevismo y de las plutocracias. La musculatura de este triángulo político mundial está en tensión, y tengo el convencimiento de que todo aquel que se oponga a esta combinación de potencias, que es la más fuerte del mundo, sucumbirá. Así ha podido experimentar Inglaterra en sus tentativas de entrada en Europa, y así también los Estados europeos que se opusieron a nosotros; esta potencia ha aniquilado las mejores tropas rusas y ha ocupado la mayor parte de la Rusia europea. En los diez últimos días, la fuerza combativa de nuestro aliado japonés ha asestado en el Pacífico un golpe decisivo, infligiéndoles una derrota irreparable en esta guerra.

Por lo que se refiere a la pregunta de esos tanteos de paz en Moscú —dijo el ministro de Asuntos Exteriores del Reich, sonriendo—, no puede responderse otra cosa sino que no se trata más que de necias habladurías. Sin duda, esos rumores proceden, una vez más, de la fábrica de mentiras de los propagandistas anglosajones. Hasta ahora han estado continuamente inventando pretendidos tanteos de paz por parte de Alemania en Inglaterra. Desde que se concertó el Pacto germanoitaliano japonés, por el cual se establece que las tres potencias sólo podrán hacer la paz en común, parece ser que la mentira de los supuestos tanteos alemanes en Inglaterra ya no engaña al pueblo. Por ello ahora se inventa la nueva variante de los tanteos alemanes en Moscú. En Rusia —dice el ministro con especial insistencia— no se suspenderá la lucha hasta que queden eliminados para siempre no sólo toda amenaza del Este, sino también toda posibilidad seria de intranquilización de Europa. Esta será una de las tareas principales del Ejército alemán en el año venidero de 1942, en el que el Führer mandará personalmente el Ejército alemán. También vuestra valiente División Es-

(Pasa a cuarta página)

En primer lugar pregunto al ministro de Asuntos Exteriores sobre la entrada en la guerra del Japón y Norteamérica:

LA GUERRA EN EL PACIFICO

¿Qué motivos cree usted, señor ministro, que han sido los que han determinado esta evolución, y cómo juzga usted las consecuencias de esta expansión de la guerra?

El señor ministro de Asuntos Exteriores contesta:

"La culpa de esta expansión le cabe por entero al señor Roosevelt, que quería cortar al Japón las fuentes naturales de materias primas y prescribir al pueblo japonés, en Asia Oriental, la ley de los millonarios de Wall Street. En secreto, quería estrangular al Japón, exactamente igual que Churchill y Roosevelt quisieron estrangular a Alemania e Italia en Europa. La manera de actuar de Roosevelt a este respecto, era tan agresiva, ofensiva y, al mismo tiempo, tan descabellada, que un hombre sensato, tenía que plantearse la cuestión de si tal mente proceder podía salir de un cerebro normal. Se me ha dicho que desde hace algún tiempo mister Roosevelt padece de alucinaciones, cada vez más fuertes. Y, efectivamente, en los últimos años, ha seguido una política que con respecto a sus amigos, sólo puede ser calificada de manía de grandeza y frente a sus enemigos de manía persecutoria. En todos los rincones de la tierra en los que ni él ni su país tenían nada que ver, se entrometió. Cualquiera que observe la política exterior de Roosevelt en este último tiempo, le vendrá a la imaginación involuntariamente la conducta de aquel conocido matón anqui que entra en una casa de huéspedes, se desenvuelve con sus huéspedes como un gran señor, arrojándolo todo e importunando a todo el mundo, hasta que se hara vano de los presentes y en un abrir y cerrar de boca pone fuera de combate a este matón. Ahora, Mr. Roosevelt ha recibido un golpe del que ya nunca se podrá reponer tan fácilmente. En los tres primeros días de hostilidades, los japoneses han conseguido prácticamente aniquilar toda la flota del Pacífico de los Estados Unidos y, al mismo tiempo, hundir a Inglaterra dos modernos acorazados de que todavía España, y que habían sido enviados a Extremo Oriente. Aparte de esto, en los primeros días de guerra, el Japón ha conseguido aniquilar casi toda la Aviación de ambos países en el Asia oriental. De esta manera, nuestro aliado el Japón, en el espacio de tres días, se ha asegurado la supremacía en el mar y el dominio en el aire en Asia. Ahora el Japón podrá continuar sistemáticamente las operaciones de guerra, para asegurarse definitivamente este gigantesco territorio, que, según todos los indicios, llega a considerar a Inglaterra y a Norteamérica como enemigos de peligro. Esta aniquilación de la flota de Inglaterra y Norteamérica durante los primeros días de guerra en el Pacífico —y en tanto que la suerte de las batallas continúe estando de parte del Japón, lo cual es lo probable dado el heroísmo de nuestros aliados nipones, del que yo nunca dude— significa una nueva y absoluta transformación de la situación político-mundial y un amplio desplazamiento de poder en favor de las naciones del Pacto tripartito".

COLABORACION DEL EJE CON EL JAPON

¿Puede usted decirme, señor ministro, cómo se llegó a esta colaboración entre el Eje y el Japón? ¿Fue preparada ya desde hace tiempo para, como afirman los enemigos de Alemania, asestar un día un golpe con esta combinación a las democracias?

"No hay nada más falso que tal afirmación afirma el ministro con especial energía—. Con mucho gusto le contaré que curso han seguido los acontecimientos, ya que

Los japoneses, a ochenta kilómetros de Manila — Von Ribbentrop habla para España

El avance prosigue en todas partes

¿ABANDONA MANILA EL GOBIERNO DE LAS ISLAS?

Washington. — Un comunicado del Departamento de la Guerra dice:

"El comandante jefe de las tropas norteamericanas en Extremo Oriente señala que tropas japonesas desembarcaron el miércoles en dos nuevas regiones de la Isla de Luzon. Un desembarco fué efectuado cerca de Mauban, cincuenta kilómetros al Norte de Antimonan. Otro fué realizado cerca de Nasugbu, provincia de Batancas, en la parte occidental de la isla, a ochenta kilómetros de Manila. Todavía no se conoce la importancia de estas fuerzas: Las cabezas de puente instaladas anteriormente por los invasores en las playas de desembarco, se amplían rápidamente a medida que llegan nuevas tropas. Cerca del golfo de Lingayen se libran violentos combates. Este lugar es el punto más importante en la ofensiva de invasión. Aunque las fuerzas norteamericanas y filipinas son numericamente inferiores a las japonesas, resisten energicamente ante el adversario y realizan una serie de acciones que retrasan la marcha de este. Se calcula en cien buques de transporte enemigos, divididos en varios convoyes, los que se encuentran en torno a las aguas de las islas Filipinas. Cada una de estas flotas de transporte está escoltada por fuertes unidades navales y aéreas.

El enemigo mantiene una intensa actividad aérea sobre la región de Manila, y actualmente se estudia la retirada del Gobierno del "commonwealth", y de las fuerzas militares de Manila. Esto hará posible que se declare a Manila ciudad abierta con objeto de evitar a la población civil sacrificios inútiles provocados por los bombardeos aéreos.

Nada que señalar en otras regiones".—Efe.

LOS JAPONESES AVANZAN EN DOS DIRECCIONES HACIA MANILA

Washington.—Potentes unidades norteamericanas de carros de combate se dirigen apresuradamente desde Manila a la región de los combates, con objeto de hacer frente "al reciente peligro" que representa el avance de los japoneses, en dos direcciones, hacia la capital de Filipinas, se informa oficialmente.

OTRA GRAN OFENSIVA EN LA CHINA CENTRAL

Hankou.—Se anuncia el principio de una gran ofensiva de las fuerzas japonesas de la China central contra las tropas de Chun-King en las provincias de Kiangsi y Honan; la ofensiva se muestra ya victoriosa y las noticias del frente afirman el derrumbamiento de la defensa china en Wychang (Kiangsi).—Efe.

VICTORIOSOS AVANCES EN TODOS LOS SECTORES

Tokio.—El comunicado de hoy facilitado por el Cuartel general imperial anuncia que las operaciones de las tropas japonesas han tomado en todos los frentes un desarrollo favorable.

En la costa oriental de Luzon han sido desembarcadas nuevas tropas durante la jornada de ayer. Las fuerzas desembarcadas en la bahía de Lingayen avanzan actualmente en dirección sur y las desembarcadas en Legazpi han ocupado Naga y ejecutan en estos momentos operaciones comunes con las desembarcadas en la bahía de Lamon. Las tropas desembarcadas en Aparri dominan el distrito de Tuguegarao. El arma aérea japonesa prosigue sus ataques en los alrededores de Manila, con objeto de aniquilar definitivamente el resto de las fuerzas aéreas enemigas.

En Mindanao, las tropas que han ocupado la capital de la isla realizan la limpieza de enemigos de sus alrededores. En cuanto a las operaciones contra Hong-Kong, el comunicado anuncia que las unidades desembarcadas han destruido fuerte tras fuerte y están ahora en posición de ataque a la última posición de artillería, en el alto de Victoria.

Las tropas japonesas que operan en la Malasia occidental y de las que parte ocupan la isla de Penang, han pasado el río Kurian con el grueso de sus efectivos, han vencido al enemigo en diferentes puntos y ocupado el importante lugar es-

tratégico de Taiping, continuando su avance hacia el Sur en la Malasia oriental. Las tropas japonesas avanzan también hacia el Sur, partiendo de Kota Babru.

Las fuerzas que desembarcaron en Guam han empezado a sacar partido de las instalaciones dejadas por los norteamericanos.—Efe.

BARCOS HUNDIDOS

Manila.—El almirante Hart anuncia el hundimiento de un transporte y de un dragaminas japoneses, por los submarinos norteamericanos. Otras dos unidades mercantes son consideradas como probablemente hundidas.—Efe.

UN SUBMARINO ATACADO

Batavia.—Oficialmente se comunica que un submarino neerlandés ha hundido un destructor japonés de la clase "Hubuki", con 2.121 toneladas de desplazamiento. También se anuncia oficialmente el hundimiento de un submarino neerlandés que chocó con una mina.—Efe.

WASHINGTON

Washington.—Un comunicado del Departamento de Guerra anuncia la prosecución de violentos combates en todos los frentes principales de la isla de Luzon, con contraataques de las fuerzas norteamericanas y filipinas que consiguieron éxitos locales, en particular en las inmediaciones de Antimonan, al Sureste de Manila; la actividad aérea del enemigo, continúa el comunicado, sigue manifestándose en ataques contra diferentes ciudades del centro de Luzon.

Palabras del Santo Padre a la Cristiandad

(Viene de primera página)

chan una paz que sea apta base para una nueva y verdadera ordenación que responda a las esperanzas y los votos de los pueblos por un porvenir más tranquilo. Tal ordenación nueva, que todos los pueblos desean ver realizada, después de las pruebas y las ruinas de esta guerra, tiene que ser edificada sobre la roca incommovible de la ley moral, cuya observancia debe ser inculcada y promovida por la opinión pública de todas las naciones y de todos los Estados, con tal unanimidad de voces y de fuerza que ninguno pueda atreverse a ponerla en duda o a atenuar su fuerza obligatoria.

Resumiendo, por tanto, y completando lo que en ocasiones fué por nos expuesto, insistimos también ahora sobre algunas premisas esenciales de un orden internacional que, asegurando a todos los pueblos una paz justa y duradera, sea fecundo en bien estar y prosperidad.

1.—En el campo de una ordenación nueva, fundada sobre los principios morales, no hay lugar para la lesión de la libertad, de la integridad de otras naciones, cualquiera que sea su extensión territorial o su capacidad defensiva. Si es inevitable que los grandes Estados, por sus mayores posibilidades y su potencia, tracen el camino para la constitución de grupos económicos entre ellos y las naciones más pequeñas y débiles, es, sin embargo, incontestable en el ámbito del interés general, el derecho de éstas, como de todos, al respeto de su libertad en el campo político; a la eficaz guarda de la neutralidad en la lucha entre los Estados, que les pertenece según el "jus naturale" y de gentes; a la tutela del propio desarrollo económico, ya que solamente de tal forma podrán conseguir adecuadamente el bien común, el bienestar material y espiritual del propio pueblo.

2.—En el campo de una nueva ordenación fundada sobre los principios de las peculiaridades culturales y lingüísticas de las minorías nacionales; para impedir y disminuir su capacidad económica; para la limitación o abolición de su natural fecundidad cuanto más concienzudamente la autoridad competente del Estado respeta los derechos de las minorías tanto más segura y eficazmente puede exigir de sus miembros el leal cumplimiento de sus deberes civiles comunes a los otros ciudadanos.

3.—En el campo de una nueva ordenación fundada sobre los principios morales, no hay lugar para los estrechos cálculos egoístas que tienden a acaparar las fuentes económicas y los materiales de uso común, de modo que las naciones menos favorecidas

Por otra parte, declara el mismo comunicado, un bombardero del ejército de los Estados Unidos, perteneciente al mando de la defensa territorial de la costa occidental, a cargo del general Dewitt, atacó con éxito a un submarino enemigo frente a la costa de California: poco después de haber divisado, el submarino se sumergió; habiéndole sido arrojada una bomba, volvió a la superficie para, inmediatamente, hundirse. Le fueron arrojadas otras dos bombas que debieron hacer blanco ya que a continuación volaron por los aires trozos del casco del sumergible. En los demás frentes de operaciones, termina el comunicado, sin novedad.—Efe.

LOS JAPONESES SEGUIRAN ATACANDO A MANILA

Tokio.—Las informaciones según las cuales, las autoridades norteamericanas tienen la intención de declarar a Manila ciudad abierta, son consideradas por la Prensa de Tokio como un síntoma de que la situación de las fuerzas armadas norteamericanas en las Filipinas se ha hecho trágica.

El "Tokio Nichi Nichi" declara que los japoneses continuarán sus ataques contra Manila, aun cuando dichas informaciones respondiesen a la verdad, porque Manila es un punto estratégico en el que existen instalaciones militares que sirven de base para las operaciones de ofensiva de los Estados Unidos contra el Japón. "Con el mismo derecho Chun-King o Hong Kon o Singapur podrían ser declaradas ciudades no fortificadas", añade el citado periódico.—Efe.

por la naturaleza queden excluidas. A este propósito nos es de gran consuelo el ver afirmarse la necesidad de una participación de todos los bienes de la tierra, incluso en aquellas naciones que, al actuar este principio, pertenecerían a la categoría de aquéllos "que dan" y no a la de aquéllos "que reciben", solución metódica y progresivamente, con las necesarias garantías.

4.—En el campo de una nueva ordenación fundada sobre los principios morales, no hay lugar —una vez eliminados los focos más peligrosos de conflictos armados— para una guerra total o para una desenfrenada carrera de armamentos. Es preciso una progresiva limitación de los armamentos y habrá que establecer medios apropiados, honrosos para todos y eficaces para volver a dar a la norma "pacta sunt servanda" la función vital y moral que le corresponde en las relaciones jurídicas en los Estados, con una recíproca confianza, mediante instituciones que, ganándose el respeto general, se dediquen al nobilísimo oficio de garantizar el sincero cumplimiento de los tratados. Para este trabajo común, tan esencial para una paz duradera, nada debe detener a los hombres de Estado responsables que venza los dolorosos recuerdos de las tentativas frustradas del pasado y no se deje asustar por el conocimiento del gigantesco esfuerzo que se requiere para tal empresa.

5.—En el campo de una nueva ordenación fundada sobre los principios morales, no hay lugar para la persecución de la Religión y de la Iglesia. De una fe viva en un Dios personal y trascendente brota un claro y fuerte vigor moral que informa todo el curso de la vida. La Fe, fuerza divina por la cual entran en el santuario del alma todas las pruebas de la razón y de la justicia, tiene que brillar mucho más cuando, tanto al hombre de Estado cuanto al último de los ciudadanos, se exige el máximo de valor y de energía moral para reconstruir una nueva Europa y un Mundo nuevo.

Al final de su paternal mensaje, Su Santidad el Papa, envió, con los más fervorosos votos por que pronto resplandezca la estrella de Belén sobre la cuna de una nueva ordenación de los pueblos, su saludo y bendición

Los jefes indios detenidos

Canton.—Comunican de Calcuta que la policía británica ha detenido a los doctores Uaidu y Munchi, así como a varios jefes del movimiento nacional hindú.—Efe.

(Viene de segunda página)

pañola y las unidades de otros Estados europeos colaborarán en dicha tarea. Después de que en el año 1941, y realizado sistemáticamente la labor que se le asignó, el Ejército alemán ha aniquilado al núcleo central más importante del Ejército soviético, o bien lo ha hecho prisionero, ocupando además la mayor parte de la Rusia europea, ahora, con la llegada del invierno, ha quedado interrumpida la prosecución de nuestro avance. El Ejército alemán fija actualmente sus posiciones invernales. Para llevar a cabo las reagrupaciones necesarias y acortar el frente allí donde sea preciso, se está realizando en diversos puntos la evacuación sistemática de ciertos sectores avanzados. Y sólo en bien nuestro puede redundar que los rusos, con las unidades que han podido reunir sacándolas de otros frentes, ataquen en estos sectores evacuados, sin tener en cuenta —como siempre— ni los hombres ni el material y sufriendo con ello enormes pérdidas.

El que este avance sea anunciado por los rusos, y aún más por los ingleses, presentándolo al mundo como si se tratase de una victoria, pone de relieve lo modesto que hasta ahora han sido siempre los éxitos de nuestros enemigos y subraya su situación total verdaderamente desesperada. Nada hará cambiar la sistemática realización de las tareas asignadas a nuestros victoriosos Ejércitos para el año que viene. La cuestión rusa quedará definitivamente resuelta el año entrante por el Ejército alemán. Pero ahora, en cambio, a los anglosajones se oponen en todos los frentes las potencias del Pacto tripartito en común. Los comienzos de este combate común no se han presentado mal. La íntima colaboración entre los mandos políticos, militares y económicos de las potencias del Pacto tripartito y de sus aliados es ahora un hecho, y por mucho que dure la guerra, aunque sea años, cada vez más fanática será nuestra decisión de luchar y nuestro propósito de no deponer las armas hasta que la obra esté totalmente coronada. Puede usted informar a España de que tan seguro como la Tierra gira alrededor del Sol, Alemania y sus aliados obtendrán en esta gran contienda la victoria total.

Simpática fiesta

En honor de ex-combatientes

Madrid.—Una cena a la que concurren cerca de 250 camaradas ex-combatientes, que se encuentran en paro forzoso, se celebró para conmemorar la Nochebuena en la Delegación provincial de ex-combatientes.

Camaradas del Servicio Social y de la Sección Femenina sirvieron a los ex-combatientes una abundante comida, licores, turrónes, etc.

A dicho acto concurren las jerarquías de servicio y del Partido, y transcurrió dentro de la mayor camaradería.

Al final se entonaron los Himnos con gran fervor nacional sindicalista.—Cifra.

Diario de Burgos

Apartado 46

MENSAJES DE NAVIDAD

Por varios jefes de Estado

EL DE ROOSEVELT

Washington.—El presidente Roosevelt ha pronunciado un discurso en la Casa Blanca, con motivo de inaugurar la iluminación del árbol de Noel.

Roosevelt declaró que el pueblo norteamericano, en medio de las incertidumbres y dificultades actuales, debe celebrar las Navidades de guerra con coraje, preparándose para el trabajo y el sufrimiento, con la mirada puesta en la victoria final. "Armémonos también de decisión —dijo; nuestras más potentes armas en esta guerra son la convicción de la dignidad y la fraternidad del hombre, que el día de Noel significa más claramente que ninguna otra fiesta o símbolo. Con este espíritu dirigimos todos los pensamientos a nuestros hijos, que combaten por los Estados Unidos".

El presidente añadió que los Estados Unidos se habían asociado a otras naciones y pueblos, en la lucha común. "Millones de hombres están resueltos a defender el bien, con peligro de su vida, durante meses y años. Uno de sus grandes jefes —agregó, refiriéndose a Churchill— se encuentra a mi lado. El y su pueblo de numerosas partes del mundo, celebran la fiesta de Noel, lo mismo que nosotros lo celebramos. El y su pueblo nos muestran el camino del heroísmo y del sacrificio, para salvar a nuestros hijos".—Efe.

DEL REY JORGE A LA MARINA

Londres.—Esta tarde el Rey de Inglaterra ha pronunciado un discurso por radio, dirigido a todos los súbditos ingleses de las Indias británicas y de ultramar, en el que entre otras cosas, dijo que era justo un recuerdo para todos aquellos que este año pasan las fiestas de Navidad lejos de sus hogares. Se refirió después a los sacrificios que la guerra impone y que habrán de ser aún mayores en lo sucesivo.

El Rey Jorge VI terminó su alocución exhortando al pueblo inglés a que tenga confianza y fuerza para vencer los peligros que se pre-

sentan, cualesquiera que sean, hasta que se logre la victoria.—Efe.

PETAINE HABLA A LOS FRANCESES

Vichy.—En su mensaje de Navidad, el mariscal Petain se dirigió especialmente a los prisioneros, a quienes invitó a mantenerse dentro de los sentimientos del honor y el patriotismo. "A pesar de la distancia que os separa de vuestros compatriotas —dijo— dais una gran lección y yo quisiera, por la fuerza de vuestro ejemplo, obtener aquí la misma unidad que la que reina en los campos de prisioneros".

El mariscal dijo después que confiaba en que los alemanes tomarían algún día en consideración la necesidad del repatriamiento de los prisioneros, y afirmó que haría cuanto estuviese en su mano para acelerar la llegada de tal fecha. El mariscal termina diciendo: "Cuando leáis este mensaje, henchido de ternura y afecto, se hará paz en vuestro espíritu y tal vez os sentiréis menos desgraciados. Buenas noches, amigos míos, y buena Navidad".—Efe.

IRLANDA MANTENDRA SU NEUTRALIDAD

Dublin.—De Valera, presidente del Consejo irlandés ha dirigido un mensaje de Navidad a su pueblo, subrayando que Irlanda considera una de las tareas más nobles el quedar fuera de la guerra.

"Sin embargo, si nuestro país fuera atacado —añadió— se defendería".—Efe.

Ocupación de Bengasi

El Cairo.—Comunicado del Gran Cuartel general británico:

"Nuestras tropas ocuparon Bengasi durante la jornada de ayer. Los reales dragones fueron los primeros en entrar en la ciudad, que según, han dado a conocer, se encuentra devastada.—Efe.

Nota de interés

Para atender al mercado de esta plaza, HA QUEDADO INSTALADO EL DEPOSITO DE VINOS DEL MARQUES DE MUDELA, en la calle de Avellanós, 9, a nombre de don Ignacio Azcona.